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有一种青春可以重焕
眼前的“熊猫盼盼”令人依稀忆起了18年

前，算是“福娃”叔叔辈儿的“盼盼”，仍是左手高
举金牌，脸上笑容可掬。18 年前，亚运会第一
次 来 到 中 国 ，这 里 就 是 当 时 亚 运 会 的“ 心
脏”——奥体中心。

奥运会期间，想走进奥体中心不是件容易
的事，手里必须有一张中心内比赛的门票。有
了门票进奥体中心也不是件顺畅的事，安检口
检查异常之严，手机让翻盖，火机被没收，自带
的塑料水杯即使倒空也禁止携带。18年前，没
有 BP 机没有手机更没有数码相机，想来亚运
会的安检工作会轻松不少。其实，国际重大体
育赛事严格的安检绝对是必要的，6 年前去韩
日世界杯观看比赛，安检人员就曾“命令”按下
照相机的快门。没有安全，何来享受乐趣？

奥体中心的面积很大，大到让人觉得和与
之毗邻的奥林匹克公园有些相似。18年前，北
京为了举办第十一届亚运会，在这里兴建了当
时很先进、很现代化的体育场馆。如今，奥体中
心内的三个主要场馆：体育场、体育馆和英东游
泳馆已相当陈旧。不过，奥体中心“三兄弟”虽
然设备有些陈旧，但是在很大程度上依然可以
满足奥运会的竞赛要求，经过改扩建工程，“三
兄弟”又重新焕发出了青春。

我们持着武术比赛的门票走向奥体中心
体育馆，体育馆的飞檐设计用现在的眼光看依
然时尚。体育馆与英东游泳馆之间，有一处忽
起忽落的喷泉，十几个小朋友不顾衣衫的透湿，
在由地而起的喷泉上嬉戏打闹。走进体育馆，
满眼尽是“Beijing2008”字样，这里还承担了奥
运会的手球比赛。这时，武术比赛还没有开始，
观众坐在离场地很近的看台上，与场边的指挥
和志愿者玩起了互动。指挥拿着麦克风，极具
煽动力地引领观众一起HAPPY——“左手拇指
弯曲，另四指伸展，右手握拳，双手伸出的同时，
右拳贴着左掌，然后大吼一声。一、二、三，开
始！”观众一起用武林打招呼的方式做了一回

“大侠”。比赛开始后，观众拼命为中国选手加
油，几个青春女生每人举着一张大牌子，组成了
一句话：“张帅可可帅了”，旁边一年龄稍大的女
子忽然叫了一声“教练也很帅”，引来全场注
目。18年前，没有粉丝，至少没有粉丝团，肯定
是因为没有网络的缘故。

18年过去了，从亚运会到奥运会，奥体中
心现在的地位已无法和“鸟巢”、国家体育馆和

“水立方”相提并论，但重新焕发青春的奥体中
心，一样为奥运会的成功举办作出自己的贡
献。18 年，中国有了翻天覆地的变化，这个时
代什么都在进步，进步的节奏之快令我们无法
想象。当然，除了中国男子足球！

本报北京专电 记者 王文捷

由于对手因伤退赛，河南籍拳手张志磊
不战而胜，直接晋级了北京奥运会男子拳击
91公斤以上级的决赛。这条幸运的消息在
张志磊的妻子蒋欢欢看来，的确有些不可思
议，“起初我还不相信，后来跟志磊联系上以
后，我才知道这是真的”。

张志磊直接晋级决赛，蒋欢欢很开心，
但她告诉记者，不战而胜的胜利还留有遗
憾。她说：“志磊没有打比赛就直接获胜了，
确实很让人开心。但我倒是希望他能去跟

对手真刀真枪地一较高下，毕竟跟世界级高
水平运动员交手的机会很难得。另外通过
比赛也可以检验一下他平时的训练情况，查
找出其中的不足。缺少了这样的一次机会，

的确挺遗憾的。”
蒋欢欢说：“我从电话中感觉出志磊的

心情很舒畅。我相信他能调整好自己的
状态。”

蒋欢欢告诉记者，今天她就将赶往张志
磊的老家沈丘县。“我跟志磊的父母说好了，
要跟他们一起看志磊的比赛，一起给他加
油！”对于张志磊能否拿到奥运金牌，蒋欢欢
看得很淡，“志磊和他决赛中的对手交过手，
双方都比较了解。至于谁的胜算更大，比赛
还没有打，什么都不好说。我就是希望志磊
能好好打比赛，发挥出自身水平，至于最终
的结果，并不重要。”

本报记者 陈凯

本报北京专电（记者 刘超
峰）正当我省名将张志磊为争夺
拳击决赛的资格而奋力一搏时，
昨日，一个特大的“利好”让这场
比赛最终泡汤，乌克兰男子超重
量级(91公斤以上级)选手维亚切
斯拉夫-格拉兹科夫，因为肘部
扭伤，无法参加和中国选手张志
磊的半决赛对决，因此张志磊不
战而胜晋级决赛。这也是我国选

手在奥运上第一次冲进决赛圈，
打破拳击项目一直是欧美人天下
的格局。本次奥运会，中国史无
前例地共有4名不同级别的选手
进入了拳击比赛的半决赛，同样
创造了最好战绩。除张志磊已晋
级外，邹市明、哈那提斯拉木、张
小平等3人将在各自级别上为中
国军团争光。

昨天，国际拳击联合会接到格

拉兹科夫的申请后宣布，格拉兹
科夫向国际拳联出示了他肘部受
伤的医院证明，表示他无法参加
比赛。根据奥运拳击比赛规则，
他将并列获得一枚铜牌。

由于张志磊不战而胜，使得
河南代表团夺金的步伐更前进了
一步。在24日的决赛中，张志磊
的对手将是意大利的世界冠军卡
马雷莱。

“正积极准备晚上的比赛，
没想到乌克兰选手由于受伤而
退出比赛，的确感到意外，不过
拳击赛场上就是这样，受伤的现
象普遍存在，我们在为对手遗憾
的同时，希望张志磊戒骄戒躁，
力争为中国和河南赢得最后的
荣誉。”昨天下午，当得知乌克兰
选手退出比赛，张志磊不战而胜
之后，记者第一时间采访了他的
教练谷锦华。

对于 24 日的决赛，谷指导
说，进入决赛为河南确保一枚银
牌固然很开心，但对于我们来说

还不到庆祝的时候，我们现在琢
磨的就是如何打好决赛，力争向
最顶峰冲击。谈到中国军团这
次的优异表现，谷锦华更是激动
地说，中国拳击此前在奥运会上
的最好成绩，是上届雅典奥运会
邹市明创造的轻量级铜牌，而这
次就有四名选手进入半决赛，绝
对是历史性的突破。

张志磊不战而胜进入决赛，
不仅成为河南首位进入北京奥运
决赛的选手，也是中国拳击在奥
运会大级别上的一次历史性突
破。对于决赛的对手——意大

利世界冠军卡马雷莱。谷教练
说张志磊在 2006 年曾到意大利
进行了20多天的训练，其中和卡
马雷莱交手 3 次，张志磊一次比
一次打得好，具备了向最强者挑
战的实力。

昨天，从紧张到轻松的瞬间
转换，但张志磊还是进行了象征
性的走场训练，并未进行大运动
量的赛前准备，晚上和教练一起
观看其他几场比赛，了解和熟悉
对手的详细情况，力争打好最后
的收官之战。

本报北京专电 记者 刘超峰

残奥会开闭幕式门票
今起发放

本报北京专电（记者 王文捷 刘超峰）记者从北
京奥运票务中心获悉，中心于今日起陆续向成功购
买残奥会开闭幕式门票的境内公众发放门票，截止
日期为9月17日。

据悉，购票人在预订门票时选定的中国银行网
点领取门票，各地具体发放时间可咨询当地中国银
行网点。购票人领取门票时须出示申购门票时在购
票账户中登记的有效身份证件原件。如代他人领
取，则须同时出示购票人在购票账户中登记的有效
身份证件原件及代领人的身份证原件。

目前，残奥会开幕式门票的转让已经截止，残奥
会闭幕式门票的转让也于今日17时停止受理。

本报北京专电（记者 王文捷 刘
超峰 文 李利强 图）昨日，作为奥运
会特设项目的北京 2008武术比赛在
北京奥体中心体育馆拉开大幕。继
首轮轮空之后，我省名将张帅可第一
次登场亮相，以2∶0的绝对优势击败
对手，顺利挺进四强。今天，张帅可
将继续出战，力争战胜对手挺进最后
的决赛。在昨天进行的女子散打比
赛中，我国选手秦力子赢得更为轻
松，战胜对手后也顺利晋级四强。

此次北京 2008武术比赛是经国
际奥委会批准，由北京奥组委、国际
武术联合会主办，中国武术协会承办
的。在设置的15个项目中，分别为男
女套路 10 枚金牌，男女散手 5 枚金
牌。共有来自五大洲 43个国家和地
区的 128名运动员参加比赛，角逐 15
枚金牌。

此次比赛和以往的武术比赛最
大不同是包括组织方式、竞赛流程、
赛事管理、媒体运营、志愿者管理等

等都纳入北京奥组委，采用完全和奥
运会项目一样的运作方式。而中国
武术代表团在所参赛的八个项目
中都有夺金实力。我省散打选手
张帅可来自河南塔沟武校，他将与

来自俄罗斯、菲律宾、阿塞拜疆等
国散打高手展开争夺。国家队教
练刘海科比赛之后介绍说，目前张
帅可状态调整得非常好，很有希望冲
击该项目的金牌。

国乒长红
奥琳：可怜啊！中国的“大球”项目皆被强大的

对手击垮，连最有希望的女排也止步四强，真让人
惋惜啊！我看还是“国球”让人最放心呐！

皮亚：对呀！看乒乓球比赛那才叫一个爽！中
国乒坛的小伙子和姑娘们精彩的技艺，真是令人赏
心悦目，那种稳操胜券的把握，那种力压群雄的魄
力，那种盖世英雄的魂气，无不透露出国球乒乓的
王者之气。

奥琳：还记得乒乓球曾经的“小球”时代吗？当
时以邓亚萍、刘国梁为核心的中国乒乓球队，让多
少国人为他们疯狂！

皮亚：是啊！当时中国绝对处于世界乒坛的统
治地位。国际乒联多次针对中国修改规则，从小球
换大球、无遮挡发球到11分制改革，但这些都不能
阻挡中国乒乓球前进的步伐。从2000年悉尼奥运
会后，乒乓球换成大球，中国乒坛健将们经过调整
后，依然处于世界领先地位。

奥琳：乒乓球真值得我们骄傲啊！如今，男团、
女团在北京奥运会上已经全部夺冠。女单也锁定
了冠亚军。男单方面，王浩、王励勤、马琳三位国手
全部闯进四强，咱们很可能将阔别4年之久的乒乓
球男单奥运会金牌重新收回。

皮亚：中国乒坛的金牌霸主之位是无人能动摇
的，真厉害！

奥琳：没错！中国乒坛的强大不仅体现在运动
员的成绩上，好多的优秀教练被派往国外执教，日
本的乒乓高手福原爱从小就跟着中国教练训练，刘
国栋执教的新加坡女乒也取得了理想的成绩。

皮亚：是啊！中国教练把丰富的经验和精湛的
技术传授给外国选手，让更多的外国高手与咱们一
较高下，这样同时也促进了乒乓球的发展，这才是
乒乓球的真正魅力。

奥琳：嗯。相信中国的乒乓健儿们在外国“高
手”的追逐下，一定会不断完善自身的技术和实力，
国乒长红！我们
一定能够保持王
者风范，继续领跑
世界乒坛。

能够作为河南唯
一一名解说员迈进奥
运的殿堂，对于长期
从事河南体育转播事
业的著名播音员宋玉
杰是件再幸福不过的
神圣“美差”了。昨日，记者采访到了他。

从全国众多体育解说员中脱颖而出，
得益于宋玉杰对武术项目的熟知和平时积
攒下的解说经验。这次宋玉杰原定只负责
武术和摔跤等个别项目的解说工作，可是
到了北京之后，由于央视的客观需求，宋玉
杰临时增添手球、女足、激流回旋等项目的
直播，凭借平时积累的丰富经验，宋玉杰很
快进入了角色。每天从宾馆到中央电视台
这样简单的两点一线，并未使宋玉杰感到

枯燥无味，相反，随着比赛的激烈进行，他
的解说也变得有滋有味。

昨日，记者来到位于中央电视台新台
址的奥运报道中心。在中央电视台门口，
高高耸立的央视新大楼还未启用，但别致
的形状却总会让人想多看几眼：两座斜塔
似的高楼像握手一样连在一起。

谈到大多数人还不了解观众是如何通
过卫星看到清晰的电视画面时，宋玉杰自豪
地说，奥运会期间，所有的信号都会集到奥

运报道中心，由导演统一
指挥，央视的一套、二套、
奥运频道、七套和高清共
五套奥运节目都在这里制
作播出。

宋玉杰介绍说，央视
已实现了无磁带播出，所有节目都制作成
电脑硬盘文件。奥运会有些比赛不能直
播，但比赛过程的资料必须留下，以备以
后调用。奥运报道中心内部每个工作区
域都有保安检查过往人员。我们来到一
个工作间，这里是七套和高清频道的制作
中心，我们看到有不少工作人员竟然披着
军大衣。原来为了设备的安全，这里的温
度始终保持在19℃左右。

本报北京专电 记者 刘超峰

男子拳击超重量级 乌克兰选手因伤退赛

张志磊不战而胜进决赛
明日与意大利选手争夺冠军

北京2008武术比赛昨开战
我省名将张帅可轻松晋级四强

今年53岁的焦连运是河南省唐
河县大河屯镇涂庄村人，４岁时，他在
一场意外大火中失去了双臂和右腿。
靠着仅剩的左腿，他苦练刺绣，走遍了
大半个中国。昨日，在水立方前，他绣
出了有56个民族标志的48米巨型画
卷，通过这样的方式来为奥运加油。
焦连运的感人之举，使过路行人无不
驻足注目，赞叹不已。

本报记者 李利强 摄影报道

享受快乐
北京奥运会即将收官，在过去的十

几天里，无论是参赛队员还是观众，都在
以自己的方式享受着奥运带来的快乐。

有些事物终究会回到原来最本源的
时候，这也许就是轮回。现代奥运会从
1896年开始，发展到今天已经经历了一
百多年的沧桑。全世界的人们为了追求
和平、友谊，更高、更快、更强，共同走向
了奥运会这个“大舞台”。对于全世界的
人们来说，在这个“大舞台”上享受快乐
很重要。

虽然哪位运动员夺取了金牌还是最
吸引眼球的，但人们已经开始把更多的
掌声送给了那些奥运会的参与者。也有
更多的人开始意识到，观众其实也是奥
运会的参与者，他们也应该跟运动员一
样去享受奥运会带来的快乐。正像来自
伊拉克的达娜，从炮火中来到北京，她穿
的只是一双二手跑鞋，但人们依然把最
响亮的掌声送给了她。金牌对于她来说
是遥不可及，但她对于体育的追求，对于
自我的挑战，足以让现场的每一位观众
都引起共鸣。

北京奥运会快要落幕了，回想起过
去时间里的点点滴滴，留给我们的有欢
笑、也有泪水。但我们始终都是快乐的，
因为在北京奥运会中我们有幸见证各国
健儿书写的神话，我们也有幸分担各国
健儿的喜悦和悲伤，我们是幸运的，因为
我们以自己的方式参与了奥运会，我们
当然有理由从中享受快乐。 陈 凯

教练谷锦华： 全力以赴 力争夺金

妻子蒋欢欢：

和家人一起为志磊加油

解说奥运 神圣的美差
河南“名嘴“宋玉杰谈奥运转播

独脚绣

左图
观看比赛的

外国游客。

右图
张帅可（右）

在比赛中。


